



早宮小だより

平成 25 年 7 月 1 日
練馬区立早宮小学校

☎03(3993)5165

FAX03(5984)0934

ホームページ URL : http://www.hayamiya-e.nerima-tyky.ed.jp/mobile_site/mobile_site_top.html

健康で明るい子ども よく考えて工夫する子ども 思いやりのある子ども

カメラ付き携帯電話用 QR コード



読書の旅を終えて

校長 今村 理恵

雨の隙間をぬって、校庭に子供たちの歓声が響いています。子供は遊びの天才だと思います。わずかな時間を見つけては、クラス遊びや遊具での遊びに興じている姿は子供らしくもあり微笑ましい光景です。先月は、全校で、読書の旅(一学期)を行いました。読書カードに記録を重ね、1・2年生は40冊、3年生以上は1000ページを目標として取り組みました。目標を達成した児童には、校長室で賞状を渡します。一番早く賞状をもらいに来たのは、4年2組の児童でした。6冊で1000ページを超えていました。賞状に名前を書きながら、いろいろな話をしました。今年はこんな本を読もうと決めて取り組んだそうです。同じ学級の児童も同様のことを言っていました。その児童はこんなことも話してくれました。読書カードの最後に書いてあった本はおうちの方が買ってくださったとか。3センチ近くもある分厚い本を手にしたお子さんの気持ちを汲んで、決して安くはない本を購入してくださったおうちの方の思いはきっとこの子に伝わり、自分が大切にされているという思いはずっと忘れないだろうと思いました。私にも心に残る本があります。本の内容は薄れてきても、手にしたいきさつはずっと忘れることはありません。今、思い出すとどうしてその本を選んだのが覚えていませんし、その本も手元にはありませんが、祖父との大切な思い出として残っています。活字に触れなくても情報が手に入れやすい昨今ですが、一冊の本を手にする事で、作成者の意図や本に込められた思い、そして重みを感じ取ってほしいと思いました。読書の旅が終わってもしばらくは、本を手にする児童の姿が見られそうです。期間が終了しても、少しの間、賞状は書いて渡そうと考えています。

さて、6月が第1回ふれあい月間であることはお知らせしました。課題であった友達同士、あいさつの声を掛け合う姿については、繰り返し指導することで、広がってきているようです。「親しき仲にも礼儀あり」言い古されて、新しい言葉だと思います。賞状をもらいに校長室に入ってくる児童に、先生方が、こうするのですよと優しく声をかけていました。そのことに、「ありがとうございます」と言葉を返していました。どんなことであれ、だれであれ、相手がしてくれたことに対して、自分から感謝やねぎらいの言葉が掛けられる、また、それに呼応して、「いいよ」「どういたしまして」と言える、相手を認めることからふれあいが始まります。言葉に笑顔が伴い、明るく心地よい言葉が飛び交っていました。身近にいる大人が何をしても手本です。本を買ってくださったおうちの方、心地よい教室環境を自らの言葉遣いで作り上げようとしている担任。読書の旅は、本だけでなく、多くの人との触れ合う機会にもなりました。夏休みにも読書活動があります。家庭での過ごし方の一つに入れてください。長期の休業をどのように過ごさせたかで、子供たちの成長もより豊かになると思います。我が家ならではの夏休みの過ごし方を話し合ってください。また、「お互いさま」が言える関係でありますように。

7月の生活目標

図工室より

「協力して係や当番活動しよう」

学校は集団生活を通して社会性を育む場です。

学級のみなが生活しやすいように一人一人が順番に担当の仕事すること。また、学校生活が楽しくなるような工夫を考えること。そうした係や当番活動を通して、友達と関わり合いながら生活するために必要なことや、友達と一緒に取り組むからこそ嬉しさを学びます。

係や当番活動を楽しみのできる子供たちの姿は、とても素敵です。生活指導主任 菅野 泰弘

図工の時間、子供たちはいろいろと思いをめぐらせて創造性豊かに活動しています。この年代ならではののみずみずしい可愛らしい発想に触れ、今日はどんな作品ができるのかと私自身もとても楽しみになります。「おうちの人にあげたいから」「見せたいから」早く持って帰りたいという声をよく聞きます。作品を話題に、ぜひ称賛の言葉かけをお願いします。

また夏休みは、美術館の小学生向け企画や、作品募集があります。おたよりを出しますのでチャレンジしてみてください。 図工 高橋 成子



たてわりロング集会



6月19日(水)にたてわりロング集会が行われました。1～6年生の36班のたてわり班で、班長が中心となって3つのゲームに取り組みました。朝のたてわり班の活動の時間に、ペアやルールの確認、練習をして当日をむかえました。低学年と高学年が手をつないだり声をかけ合ったりしながらゲームを楽しみ、学年を超えた交流ができました。

36班までが校庭に一斉に並び、開会式をした後に、2つのゲームをしました。

「長なわとび」

班ごとに跳んだ回数を競います。みんなで大きな声で回数を数えました。低学年で跳べない子と一緒に高学年の子が跳んであげたりタイミングを教えてあげたりする姿が見られました。

「フラフープリレー」

班の全員で手をつないでひとつの輪になり、フラフープを手をつかわずにくぐります。たてわり班活動で練習をした成果を発揮しようと応援をしながらフラフープをくぐっていました。

準備は6年生のたてわり班長が中心となり、休み時間の班長会議や朝のたてわり班活動の中で行いました。司会やルールの説明は計画委員が担当、それぞれの班の5・6年生が下級生の手をとりながら楽しい時間を過ごしました。



次に、たてわりロング集会の子供たちの感想を紹介します。

私は計画委員で、司会を担当しました。きちんと進行できて良かったです。

私はたてわり班長と全体の司会があったので、班をまとめるのができなかったけれど、班の友達がサポートしてくれて、みんなが楽しく取り組めたので良かったです。これからも班をまとめていきたいです。

フラフープリレーでは練習の時よりスムーズに進みました。3周しかまわらなかったけど、みんなで協力できたので良かったです。長なわは私と友達がなわをまわしました。下級生たちが、互いに声を掛け合いがんばっていたので良かったです。これからもたてわり班を通じて学年をこえた協力ができればいいなと思いました。

私は28班で、結果はフラフープ1回目80点、2回目90点、長なわ180回くらいと、けっこうよい点が取れました。そして、閉会式の得点発表・・・。3位から順に呼ばれていって・・・。「3位は10班です。」「2位は26班です。」と班の名前が呼ばれて、ついに「第1位は・・・」「28班です。」と言われたときに、私はとてもうれしくてたまりませんでした。この集会で私は協力することの大切さを学びました。他の学年とも、たくさん交流することができたので、とても良かったです。来年の下級生たちにもがんばってもらいたいです。



今日は、たてわりロング集会がありました。私が一番がんばったのは、長なわとびです。練習のときはあまり上手に跳べませんでした。でも、練習が終わったあとに6年生が跳び方を教えてくれて、本番ではひっかからずに跳ぶことができました。来年もがんばりたいです。



ぼくが楽しかった競技はフラフープくぐりです。なぜかという、1年生から6年生までがみんなで協力して取り組むことができたからです。

ぼくは、ながなわとびがたのしかったです。はじめてやったけど、とぶことができました。

ぼくは、ふらふーぶくぐりをしました。なっているこがいたけど、ろくねんせいがやさしくこえをかけていて、かっこいいなと思いました。



わたしは、ながなわとびがおもしろかったです。とべなかったけど、くぐることができたのでうれしかったです。

《遠足を終えて》



1 年 生



6月17日(月)に遠足で高稲荷公園に行きました。以前行われた交通安全教室で学んだ白線の内側を歩くこと、前の児童との距離をあげないことなどの道路の歩き方を意識して歩くことができました。

着いてからは、お弁当を食べる時間以外は、遊ぶ時間でした。子供たちは、おにごっこ、だるまさんがころんだ、かくれんぼ、遊具、葉っぱなどを使って、各々に友達を誘い合って遊んでいました。

児童の感想を紹介します。

・「ぼくね、ぶらんこであそんだよ。おおきくできたよ。ともだちにすごいねっていわれたよ。ぼくは、うれしかったよ。」

・「せんせいあのね、かくれんぼをしました。あんまりかくれるばしょがなかったけど、がんばってさがしたらみつかりました。それは、きのうしろです。おべんとうは、おかあさんのとくせいハンバーグです。すごくおいしかったです。」

・「ぼくは、きのう、たかいなりこうえんにいきました。そこで、かげふみをしたり、リレーをしたりしました。かげふみのとき、ともだちがはやくてつかまりそうでした。」

・「わたしはきのうたかいなりこうえんにいきました。じゃんけんとかさぶえであそびました。たのしかったです。ともだちがいっしょにあそぼうといってくれたので、すごくうれしかったです。」

・「げつようび、6がつ17日にち、たかいなりこうえんにいきました。たかいなりこうえんで、てとかあろうところできいしをみつけて、いしをきれいにしました。きれいにするとしあわせで、しぜんをだいじにしたいです。」



2 年

6月4日(火) 光が丘公園に遠足に行きました。好天に恵まれ、公園内の様々な遊具を友達と仲良く楽しむことができました。

・ぼくは、まずちびっこ広場でタワーにのぼりました。一步一步足を上にあげててっぺんまでいきました。おちそうでこわかったけど、てっぺんにいけてよかったです。てっぺんからは、人が1mmぐらいに見えました。おりようとしたら、のぼるのはかんたんだったけれど、おりるのがこわかったです。下を見ないようにしておりたらおりられました。よかったです。

その後、しばふ広場でおべんとうをたべて、先生たちとバナナおにをしました。たのしかったです。

・ぼくたちは、電車にのって光がおかこうえんまでいきました。まず、ちびっこ広場で友だちとおにごっこをしました。友だちがいっぱい入ってくれてうれしかったです。つぎに、友だち二人と虫をつかまえにいきました。よう虫を2ひきつかまえました。カブトムシのよう虫だと思いました。

しばふ広場で友だちとおべんとうをたべました。たべものが100こもあったみたいでたべきれませんでした。またみんなでいきたいです。

・わたしは、ちびっこ広場ではすべりだいであそびました。すべりだいは、ぐるぐるになっていました。グルグルすべってたのしかったです。

しばふ広場では、おべんとうをたべてともだちとさかをゴロゴロしたりおにごっこをしたりしました。ゴロゴロといきおいよくころがれて何かいも何かいもころがりました。目がまわりましたがたのしかったです



防犯パトロール

学校のある日は毎日、保護者の会の方々を中心に防犯パトロールをしています。今年度から、第二土曜授業日も実施しています。

土曜日には平日の参加が難しい父親の方にも参加していただいています。

雨や雪の日、暑い日も寒い日も、本当にありがとうございます。

遅くまで公園等で遊んでいたりと、駐車場や見通しの悪い場所等の危険な場所で遊んでいる子供たちにも声をかけていただき、早宮小の児童は、放課後も安全に過ごせています。



7月の予定

日	曜日	学 校	保護者の会他	時 数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	(全)安全指導 移動教室前検診 6年		5	5	5	6	6	6
2	火	6年軽井沢移動教室始	給食試食会	5	5	5	6	6	6
3	水	おひさまの会 1~4年		5	5	5	5	5	6
4	木	都学力調査 5年	給食試食会予備日	5	6	6	6	6	6
5	金	6年軽井沢移動教室終		5	5	6	6	6	6
8	月	(全) クラブ活動		5	5	5	6	6	6
9	火			5	5	5	6	6	6
10	水	校内研究会(2年1組)		4	4	4	4	4	4
11	木	(音)縦割り給食・遊び・そうじなし		5	5	5	5	5	5
12	金	避難訓練 一斉下校訓練		5	5	5	5	5	5
13	土	学校公開 委員会活動	代表役員会 13:30	3	3	3	3	4	4
16	火	(全)下田移動教室説明会 5年	SG 理事会 10:00	5	5	5	6	5	6
17	水	おひさまの会		5	5	5	5	5	5
18	木	(児)		5	6	6	6	6	6
19	金	給食終わり		5	5	5	5	5	5
22	月	夏季休業日始 三者面談 夏季水泳指導	ラジオ体操						
23	火	三者面談 夏季水泳指導	ラジオ体操						
24	水	三者面談 夏季水泳指導	ラジオ体操						
25	木	三者面談 夏季水泳指導	ラジオ体操						
26	金	三者面談 夏季水泳指導	ラジオ体操						
29	月	夏季水泳指導	ラジオ体操						
30	火	夏季水泳指導	ラジオ体操						
31	水	夏季水泳指導	ラジオ体操						

«お知らせ

- ・理科専科の建尾邦子教諭が、体調不良により8月末までの予定でお休みをします。この間、理科・書写の授業は、担任が指導します。ご理解ご協力よろしくをお願いします。
- ・13日は、第二土曜日の学校公開です。今年度より土曜日は、朝の会が8時20分からになります。
- ・サマースクールの予定は、後日お知らせします。